



Fundamentos de la educación basada en competencias.

Maestría en Educación con Formación en Competencias Profesionales

Tercer Cuatrimestre

JENNIFER VALVERDE VIDAL

09-05-2020

EDUCACIÓN POR COMPETENCIAS EN LA ACTUALIDAD

Hoy en día hablar de educación por competencias no es común escucharlo como un tema de relevancia entre los docentes, poco a poco con las actualizaciones de la educación y la información que se les brinda como parte de la labor administrativa se van haciendo más frecuentes las dudas sobre el cómo mejorar el desarrollo de sus clases, es ahí donde entra el espacio en donde se van a desarrollar las nuevas técnicas de enseñanza-aprendizaje.

Es complicado el abarcar todos los puntos importantes sobre el tema por lo que se intentará enfocarse en los de mayor interés personal, varios temas vistos dentro de la antología son los que se mencionarán dentro del presente escrito.

Tener claro que con el surgimiento de las tecnologías de la información y la comunicación, la Humanidad ha logrado desarrollar un mayor nivel de conocimientos, para que se logre que el conocimiento ocupe el papel importante se requiere la construcción de un nuevo modelo educativo, particularmente en el desarrollo de sus competencias, de manera tal que se logre un equilibrio entre lo individual y lo social en aspectos ligados a los aspectos cognitivos, afectivos y psicológicos de los docentes y alumnos.

Como docentes necesitamos aplicar el saber participar, saber cooperar, ser responsables, ser tolerantes, disponer de habilidades sociales, ser solidarios, aprender a gestionar pacíficamente los conflictos interpersonales, así podríamos facilitar el aprendizaje ante una competencia educativa, como docente en mi punto de vista lo importante cuando uno está frente a un salón de clases es que el alumno entienda lo que se le está enseñando y de esa manera lo aprenda de una manera clara, es ahí donde entra la tecnología para ayudarnos a mejorar como profesores al igual que en la parte administrativa porque también el cuerpo administrativo ayuda a la educación del alumnado.

El estimular la creatividad, la innovación, la potencialidad que tiene el alumno para ir más allá de lo que realizan de manera cotidiana, con la llegada de la tecnología la educación va teniendo competencias más fuertes, el actualizarse junto con las reglas sociales, que demandan un mayor esfuerzo por parte de los docentes.

Los docentes deben conocer y desarrollar distintos estilos de aprendizaje de sus alumnos. Tener claro cómo, cuándo y dónde se harán los cambios nos ayuda a mejorar como docentes, Los avances de la investigación advierten que la innovación de las estrategias.

El cambio en la educación ante una nueva generación de estudiantes es necesario el tomar en cuenta los nuevos conocimientos, que se basen en lo que les interesa a los alumnos, la preparación del personal que estará enfrente del salón de clases, tomar en cuenta la opinión de los alumnos y generar una crítica en el salón de clases, la empatía dentro del salón de clases podría ser clave para el desarrollo de la información a dar.

El establecer un liderazgo flexible que pueda aprender y crecer permanentemente, el saber dirigir y utilizar la información.

La planificación de políticas operativas, y se diseñe un modelo de planeación estratégica del aprendizaje, esto con el fin de tener bases previas ante las competencias a las que se enfrenta como parte del cuerpo docente y administrativo de una institución educativa.

Es interesante hablar de un nuevo modelo educativo, en donde lo nuevo recopila el constructivismo, la escuela nueva, las etapas sensibles y muchos otros modelos que históricamente han sido la base de ésta innovación educativa, que se adapta a la construcción de paradigmas con retos modernos y con entornos cambiantes, las competencias nos retan a los docentes a romper con la escuela tradicional y modificar nuestras estructuras de pensamiento colectivo sobre lo que representa el proceso de enseñanza-aprendizaje, a modernizar las herramientas e implementar estrategias de pensamiento crítico, habilidades y destrezas de ejecución.

Mencionar que habilidades que se deben de tomar en cuenta en la educación es importante ya que son algunas cualidades que se deben tener para mejoras en el aula con los alumnos ejemplo: Hablar y escuchar, Formular preguntas adecuadas, discusión grupal, interactuar, leer críticamente, seleccionar la información, escribir: pensar con lógica para expresar ordenadamente el pensamiento por escrito.

Las habilidades se componen de un conjunto de acciones relacionadas. No se desarrolla aisladamente, se asocian a los conocimientos y a los valores y unos a los otros se refuerzan.

Dentro el proceso educativo nos encontraremos con ciertos problemas que hagan que se complique el proceso de enseñanza-aprendizaje.

La novedad con el enfoque de las competencias radica en los aspectos que se concentren "el entrenamiento" o "la enseñanza".

El análisis de tareas ya había permitido desagregar una habilidad integrada, en una serie de acciones más simples que permiten el dominio de la ejecución.

Las limitaciones de su empleo en el campo del currículo. Una característica de estos procesos es que nunca se puede afirmar que "se tienen o no se tienen", sino que forman parte de un proceso, dado que su desarrollo puede ser siempre mejor.

Tomar en cuenta las propuestas del personal es una buena estrategia de esa manera en conjunto se dará una mejora ante la competencia educativa que hay hoy en día.

El aprendizaje y la práctica de valores como la promoción de la solidaridad, la paz, la tolerancia, el diálogo, la justicia, la responsabilidad individual y social o la actitud participativa e integradora, deben estar presentes en la realidad cotidiana de los centros educativos y formar parte de todo proyecto formativo.

Esta circunstancia exige un continuo esfuerzo de actualización de estrategias dirigidas a responder con mayor eficacia a la realidad educativa actual y a las demandas sociales presentes.

Me encantaría concluir haciendo mención de la importancia que tiene el saber aplicar las distintas técnicas de enseñanza- aprendizaje conforme va avanzando la tecnología que es lo que hoy en día genera una competencia entre la educación y realmente no es algo que solo afecte el aprendizaje dentro de un centro educativo sino también dentro de la sociedad, el aprender es algo que todos vivimos a diario, en la escuela, en la calle, en el super, el aprender esta en nuestra vida diaria por lo que hace más complejo el hecho de generar una competencia educativa, ya que la educación está en todos lados no solo dentro de un centro educativo.